



Le 21 janvier 2025

Par courriel : iga.minister-ministre.aig@pco-bcp.gc.ca

L'honorable Dominic LeBlanc
Ministre des Affaires intergouvernementales

Monsieur le Ministre,

Nous vous écrivons au sujet de l'imposition potentielle de tarifs sur les produits canadiens exportés aux États-Unis et du plan de riposte tarifaire du gouvernement fédéral.

Medtech Canada est l'association nationale qui représente les entreprises de technologies médicales au Canada. Ce secteur emploie plus de 35 000 Canadiens dans environ 1 500 établissements partout au pays. Qu'il s'agisse d'imagerie diagnostique, de prothèses orthopédiques, de stimulateurs cardiaques, de technologies liées au diabète, de produits de soin des plaies ou de milliers d'autres technologies, celles offertes par notre industrie contribuent à sauver des vies et à offrir des soins de qualité à la population canadienne. Le secteur des technologies médicales constitue la pierre d'assise de l'économie et de l'innovation au Canada. Il stimule les avancées technologiques tout en contribuant significativement à l'amélioration des résultats en matière de santé au Canada et aux États-Unis.

Comme vous le savez, les prestataires de soins de santé canadiens, tout comme les patients, dépendent largement des technologies médicales. Les enjeux liés à la chaîne d'approvisionnement pendant la pandémie et après celle-ci ont mis en évidence l'importance névralgique de notre secteur. Au cours des dernières années, le secteur canadien de la fabrication de technologies médicales a connu une croissance significative. Cependant, bon nombre de fabricants dépendent de fournisseurs américains pour s'approvisionner en matières premières et en produits intermédiaires. Chaque jour, on a recours à des dizaines de milliers de technologies médicales pour fournir des soins de santé au Canada, dont plusieurs proviennent d'autres pays. En outre, 38 pour cent des importations de technologies médicales du Canada proviennent des États-Unis.¹ Par conséquent, nous tenons à réitérer avec insistance que le secteur des technologies médicales **pourrait devenir non viable** si le Canada riposte en imposant des tarifs ou des mesures de représailles aux États-Unis. De telles mesures entraîneraient des conséquences négatives majeures sur les systèmes de soins de santé provinciaux et sur les patients.

¹ [Profil industriel](#) ISDE

De plus, les entreprises de fabrication de technologies médicales canadiennes seraient largement impactées si les États-Unis imposaient des tarifs sur les importations de dispositifs médicaux canadiens. En 2022, celles-ci vers les États-Unis s'élevaient à 3,08 milliards de dollars, ce qui représente 74 pour cent des exportations totales de dispositifs médicaux du Canada.² Ces technologies permettent aux établissements de santé américains d'offrir des soins à la population partout aux États-Unis. La mise en place de tarifs sur ces produits entraînerait une hausse des coûts de production, ce qui, ultimement, aurait une incidence sur l'accessibilité, tant pour les prestataires de soins de santé que pour les patients dans les deux pays. Qui plus est, l'imposition de tarifs compromettrait la capacité des entreprises de fabrication de technologies médicales canadiennes à demeurer compétitives sur le marché américain qui, comme nous l'avons déjà mentionné, est notre principal marché d'exportation.

La chaîne d'approvisionnement en technologies médicales en Amérique du Nord étant très intégrée, l'instauration de tarifs douaniers de part et d'autre de la frontière réduira l'accès des patients et des cliniciens à des produits médicaux essentiels et entraînera une hausse des coûts des soins de santé, tant au Canada qu'aux États-Unis.

Nous vous remercions des efforts que vous déployez afin de remédier à cette situation. Si nos associations peuvent y contribuer, n'hésitez pas à nous contacter.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de notre haute considération.



Nicole DeKort
Présidente et chef de la direction, Medtech Canada

c. c. Monsieur Aaron Fowler, SMA délégué et délégué commercial en chef adjoint
Affaires mondiales Canada
Secteur du commerce international
Aaron.fowler@international.gc.ca

² [Profil industriel](#) ISDE